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ACTA  ORDINARIA DE CONCEJO  Nº 5 

MARTES 22  DE FEBRERO DE 2011 
CONCEJO                     MUNICIPAL  

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 
 

TABLA: 
1. APERTURA DE LA SESIÓN 
2. APROBACIÓN ACTA Nº 4 ORDINARIA AÑO 2011 Y 
EXTRAORDINARIA N°1 AÑO 2011 
3. INFORME SEÑOR ALCALDE   
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 
5. PRONUNCIAMIENTO SUBVENCION ESPECIAL 
ASOCIACION DE FUTBOL 
6. PRONUNCIAMIENTO SUBVENCION ESPECIAL A 
BOMBEROS SEXTA COMPAÑIA 
7. ANALISIS Y PRONUNCIAMIENTO MODIFICACION 
PLAN DE OBRAS PARA APORTE PROYECTOS PATIOS 
CUBIERTOS ESCUELA IRMA SALAS Y PUENTE COLMO 
8. COMISIONES  
9. INCIDENTES  

 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO                     
 

-  En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo                 
Municipal  Nº 5 correspondiente al martes 22 de febrero de 
2011, siendo las 16.15 horas, asisten;  Concejal          Mario 
Núñez, Concejal   Ricardo Urenda,  Concejal       Alberto 
Fernández,      Concejal  Marcial Ortiz, Concejal María Estrella 
Espina,  Presidente del Concejo         y  Secretario Municipal (s) 
Palo Pérez Villablanca. 
APROBACIÓN ACTA ORDINARIA N° 4 por la aprobación  
en votación.  
APROBACIÓN ACTA EXTRAORDINARIA N° 1 por la 
aprobación  en votación 

- INFORME ALCALDE  comunicar a los señores Concejales 
que la semana pasada se realizó una visita en conjunto con el 
Directores  y los Concejales Marcial Ortiz, Alberto Fernández y 
quien les habla, el Asesor Jurídico, con Carabineros al sector de 
la Isla en donde están extrayendo material sin ningún permiso , 
se le paralizó la obra y se ratificó la denuncia que se había hecho 
el día viernes,  ya están citados a la Fiscalía, se les procedió a 
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notificar porque estaban trasladando material sin permiso y no 
tenían ninguna autorización de la Dirección General de Agua ni 
de la Municipalidad de Concón , se habló con un joven que 
decía que tenía los permisos , se le pidieron pero eran solamente 
oficios que habían mandado a las distintas oficinas  los cuales 
ninguno ratificaba ni autorizaba la extracción de áridos y se 
procedió a fiscalizar y paralizar por parte de Carabineros  
  
 

CONCEJAL               MARCIAL ORTIZ 
 

- Producto de la visitas que hubo y la reiteración de citar a la 
Fiscalía a esta persona debo informar porque vivo al frente y he 
seguido viendo movimiento de camiones,  algunas personas de 
ahí me han dicho que ellos han seguido extrayendo material y 
sería bueno de ver la forma que la policía o Carabineros que 
fuera a visitar porque le están haciendo un gran perjuicio a la 
rivera del rio  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

- También fue la Presidenta de la Unión Comunal Elda Arteaga y 
que fueron ellos los que hicieron la denuncia  
 

CONCEJAL  MARIO NÚÑEZ 
 

-  Esta empresa va pagar una multa que debe ser ínfima  en 
relación a lo que ganan con esa extracción y para ellos es más 
fácil pagarla, creo que debiera de haber otras instancias para 
frenar esa extracción desmesurada que están haciendo en el rio y 
no solamente hoy día sino que hace mucho tiempo atrás y se han 
hecho muchas denuncias 

 
ASESOR JURÍDICO 
 
- Estamos viendo la parte penal y que hay un delito de extracción 

ilegal y vamos a tener que hablar con Carabineros para que haga 
una fiscalización prácticamente diaria para paralizar las obras  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

- Uno  es la extracción y otro es el relleno  que están haciendo  
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CONCEJAL             ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- HAY que aclarar luego la situación porque si viene un invierno 
fuerte esas dunas nos va a traer bastante problemas a las 
personas que están ahí y ojala que esto quede bien claro  porque 
después dicen que la municipalidad no hizo nada y nos echan 
toda la culpa al Alcalde y los Concejales  
 

CONCEJAL        MARCIAL ORTIZ 
 

-  El día que asistimos al lugar hablamos que antiguamente existía 
un portón en esa entrada que estaba más adentro de donde están 
los buses y ver la forma que se pueda restaurar el portón que 
tenían antiguamente un guardia del municipio y sería bueno 
verlo para impedir que sigan continuando, porque se siguen 
riendo y esta persona ya estaba citada  el día 10 de enero y ahora 
volvió a ser citada y que no sea solo multas como dice el 
Concejal,  vemos que todavía sigue habiendo extracción y 
además los camiones de las empresas constructoras que van a 
dejar sus materiales ahí y sería bueno que se volviera a instalar 
ese portón 

 
ASESOR JURÍDICO 
 

- otra instancia que podríamos  intentar es que intervenga el 
Consejo de Defensa del Estado señalando que hay problemas 
medio ambientales y ahí el Consejo tiene atribuciones para 
intervenir, vamos hacer esas gestiones. 
 

CONCEJAL  MARÍA ESTRELLA ESPINA  
 

- lo más que recuerdo que el señor reclamaba era que estaba en un 
terreno privado y nosotros sabemos  que esos terrenos son 
bienes nacionales  y el reclamo que hay varios ahí que son 
ilegales, pero yo le dije que nosotros recibimos la comuna con 
esa gente ahí, no es culpa de esta administración. 

- Sé que no se puede regularizar  pero si sabemos que ellos están 
provocando un daño ambiental porque cambiaron el curso del 
rio poniendo unas dunas y corriéndolo más allá y cuando venga 
el invierno  vanos a tener problema cuando se lleve esas dunas y 
la gente que vive ahí saben que no les corresponden,  aquí hay 
que involucrar al Consejo de Defensa del Estado   
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CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- Sabemos que no tenemos personal para fiscalizar , creo que 
nosotros deberíamos buscar las instancia para resolver desde el 
primer puente,  hacer un catastro y ver cuáles son las empresas 
que están sacando áridos  a la orilla del rio porque me parece 
que no solo es esta, si no que varias más, esta nos está 
perjudicando más y buscar en la Dirección de Aguas que nos 
asesorara en ese aspecto sobre todo en un bien de uso público y 
que pasa con el borde rio y lo otro son los áridos  
 

CONCEJAL           RICARDO URENDA 
 

- Podríamos  hacernos asesorar con la CONAMA o una 
organización así y que nos pueda asesorar  con personal para 
abordar estas situación,   más allá  como municipalidad sino que 
extenderse y pedirle ayuda a los expertos, porque la extracción 
es un tema no menor pero desviar un rio no se si efectivamente 
es así, pero cuando uno desvía algo la naturaleza siempre vuelve 
a su cauce natural y ha pasado varias veces cuando el rio vuelve 
a su cauce y arrasa con todo lo que tiene en su camino e incluso 
puede ser una situación muy peligrosa  

 
CONCEJAL        MARCIAL ORTIZ  
 

-  Además que el desvío del rio lo han hecho con los camiones 
que traen arena de duna, lo que está sujetando el rio es muy 
endeble y se lo va a llevar todo. 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

- Vamos a pedir reuniones con los organismos que se nombraron 
 

CONCEJAL        MARIO NÚÑEZ  
 

- Tiempo atrás se hicieron gestiones con la municipalidad de 
Limache producto de que la extracción en el rio Limache era 
discriminada pero a ellos no les afecta lo que llega a Concón y 
quedo en nada  eso, me parece bien que podamos pedir la 
intervención del Consejo de Defensa del Estado para poder 
llegar a otras instancias más arriba  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
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-  CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA  

solo la que se envió ayer a sus domicilios, copia de la solicitud 
especial de subvención de la Asociación de Futbol de Concón y 
el Ord. N° 96 de SECPLAC  con los antecedentes  

- PRONUNCIAMIENTO SUBVENCIÓN ESPECIAL 
ASOCIACIÓN DE FUTBOL por $ 6.000.000, para pago de 
arbitraje y campeonato 
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

- Eso no lo teníamos contemplado dentro de las subvenciones 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO     

 
-  No 

 
CONCEJAL RICARDO URENDA 

 
- ¿y tenemos plata?  para no afectar el resto de las subvenciones  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO     

 
- Si 
- Por el pronunciamiento de la subvención especial a la 

Asociación de Futbol de Concón por $ 6.000.000 por la 
aprobación en votación, se aprueba ACUERDO N° 18, 
abstención Sr. Alcalde  
 

CONCEJAL        MARIO NÚÑEZ  
 

-  ¿En que quedó lo de la asociación de futbol  sobre la 
administración del estadio? 

 
ASESOR JURÍDICO 
 
- Estuvimos en conversaciones con el Presidente de la Asociación 

y habrian acordado una boleta de garantía de $ 1.000.000 y 
estamos esperando que nos formalicen por escrito  para 
presentarlo al Concejo 
  

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
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- Algo  se había tratado que lo mínimo de una boleta de garantía 
tenía que ser un mes de mantención y si bien es prerrogativa de 
la administración ¿se puede $1.000.000? si es factible y creo que 
la directora de DIDECO  expresó que no podría ser menos de un 
mes de gasto  

 
ASESOR JURÍDICO 
 
-  Como usted dice es poder de la administración estimar lo que 

considera el monto de la boleta garantía y hay que considera que 
es un organismo sin fines de lucro y además que el contrato es 
por seis meses en un principio y eso determina que la boleta de 
garantía  no puede ser muy cuantiosa. 
 

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
 

- Lo dijo para que quede resguardada la administración, realmente 
no se nos de vuelta el problema y terminemos nosotros  pagando 
deudas de terceros, si funciona  y ellos administran todo como 
corresponde no podría pasar 

 
ASESOR JURÍDICO 
 
- Tenemos seis meses para ver si pueden llevar la administración 

y que estimamos que es un valor que un organismo sin fines de 
lucro podrían pagar 
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

-  y ellos  están de acuerdo 
 
ASESOR JURÍDICO 
 

- Si,  así lo manifestaron  
 

CONCEJAL  RICARDO URENDA 
 

- Hay  un tema que me tiene inquieto,  desde la primera vez que 
se dijo que la asociación se va hacer cargo y es qué pasa si 
efectivamente no pueden mantener el estadio y en vez de darle 
una posibilidad le estamos traspasando un problema,  nos demos 
cuenta que estemos en junio y no puedan  pagar y se meten en 
un problema y de ahí pueden haber dos soluciones de mantener 
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un control mensual,  además alguna colaboración por parte de la 
municipalidad en gestión para que logren llegar  a la meta y en 
los primeros meses  puedan generar  por lo menos para mantener 
el estadio, me preocupa que una institución que no tiene 
respaldo se haga cargo de eso  y tenga la obligación de a lo 
menos general $ 4.500.000  mensuales, me imagino que los 
primeros meses va hacer complicado 

 
ASESOR JURÍDICO 
 
- Tenemos presente su observación Concejal y existe un 

compromiso de los funcionarios municipales de estar 
permanentemente apoyando la asociación y viendo que ellos 
lleven bien sus cuentas y estaremos pendiente,  y si se les 
complica esta la facultad dentro del contrato  de ponerle termino 
anticipadamente. 
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

-  Porque puede ser que en junio nos digan que no les da los 
número porque el deporte puede tener un costo enorme, que se 
entregue pero con todas las medidas  de resguardo para que no 
se metan en problemas ellos  y también nosotros como 
municipio  
 

CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- Hay que ser un poco más optimista  y no comparto mucho lo que 
está diciendo el Concejal, yo estoy convencido de que tenemos 
que apoyar y no ser pesimista. sé que hay que salvaguardar  
algunas cosas y ellos están sumamente entusiasmados y con 
ganas de hacer las cosas bien y al principio tal vez les cueste 
pero con la subvención que les hemos dado hoy eso los va a 
apoyar y van a salir adelante  
 

CONCEJAL        MARIO NÚÑEZ  
 

- Ya que estamos hablado sobre eso es por el generador, porque el 
sábado no pudieron jugar de noche porque tuvieron un problema 
 

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ  
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-  El que estaba a cargo de hacer funcionar eso estaba de 
vacaciones  
 

CONCEJAL             MARIO NÚÑEZ 
 

-  Eso es lo que quería decir, pero era para saber si estaba 
informado de la parte operativa  y si el generador tiene garantía 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- Yo  pedí la garantía del generador y creo que vinieron  
 
PROFESIONAL DE OBRAS 
 
- La Verdad es que se le hizo la inspección y estuvo funcionado 

durante tres horas  y no sé qué paso 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- ¿eso fue de día? 
 
PROFESIONAL DE OBRAS 
 

- Tiene que haber sido tarde y estuvo tres horas funcionando  
 

CONCEJAL               MARCIAL ORTIZ 
 

-  El día que el Concejal habla estuvo 10 minutos andando y 
después se paró y no hubo forma de echarlo a andar  de nuevo. 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- Voy a pedir el retiro de la tabla del punto 6 por no haber 
recopilado todos los antecedentes , por la aprobación en 
votación, ACUERDO N° 19 UNÁNIME  
  

CONCEJAL             MARIO NÚÑEZ 
 

- ¿se refiere a que no tiene regularizado? 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
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- No , es un proyecto que están haciendo en la compañía y la idea 
es poder pagar ese estudio, la ampliación del cuartel 

- ANÁLISIS Y PRONUNCIAMIENTO MODIFICACIÓN 
PLAN DE OBRAS PARA PROYECTOS PATIOS 
CUBIERTO ESCUELA IRMA SALAS Y PUENTE 
COLMO  
 
DIRECTOR SECPLAC 
 

- En la última reunión de Concejo me habían consultado respecto 
a esta licitación y les señalaba que habíamos tenido una 
licitación, según el oficio  que tienen ahí llego a $ 148.232.000 
de un máximo de $ 99.909.000 la verdad es que estos dos 
proyectos son del 2008,  entremedio también paso el terremoto 
que subió el precio del fierro, sospechábamos que esto pudiera  
dejarnos fuera de base y tuvimos  la preocupación en esta 
segunda licitación colocar el valor estimativo  y no como valor 
máximo disponible , con la salvedad de poder ver la alternativa 
de suplementar este proyecto, en vista de eso aceptamos las 
propuesta y se hizo un análisis y habiendo revisado los 
antecedentes hay tres oferentes  que tienen errores tanto en la 
presentación de los documentos y dos de ellos hicieron 
modificación en el formato del presupuesto y esa causales los 
dejan fuera de bases,  solamente habiendo análisis uno cumple 
con todo los antecedentes en orden, tanto en formato y técnico,  
hay un tema que se vio bastante , definitivamente la diferencia 
que tenemos en estos minutos es de $ 20.022.000 y la propuesta 
para analizar si se estimaría conveniente el poder suplementarlo  
disminuyendo el plan de obras que teníamos aprobado  de la 
primera modificación. 
 

CONCEJAL               MARCIAL ORTIZ 
 

-  Teniendo el pronunciamiento comienza el proyecto 
 
DIRECTOR SEPCLAC 
 
-  Teniendo el financiamiento comenzamos las obras 

inmediatamente  
 

CONCEJAL        MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- Se pasaron ya de la fechas los dos colegios 
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DIRECTOR DE SECPLAC 
 
- Lamentablemente si no hubiéramos tenido problemas de 

presupuesto estaríamos en la etapa de finalización , pero no son 
proyectos largo, los oferentes se presentaron con plazos de 55 a 
60 días y está bastante coherentes la relación de equipos de 
trabajo, como se ejecuta con los niños ahí y es un tema 
abordable y como son galpones se pueden dividir en dos etapas; 
fundaciones hasta el nivel sobre cimiento , mientras se trabaja en 
taller fuera del colegio y el montaje que demora horas se puede 
realizar el fin de semana   
 

CONCEJAL             MARIO NÚÑEZ 
 

-  SEGÚN su palabra sería la empresa B  la que cumple con todo 
¿Qué empresa es? 

 
DIRECTOR DE SECPLAC 
 
-  Se llama Valinco y es un empresa  que ha trabajado en algunas  

otras comunas y aquí no ha trabajado nunca  
 
ASESOR JURÍDICO 
 
- Es bueno dejar claro que esta es la segunda licitación  

 
CONCEJAL        MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- Yo he hablado con el director de Irma Salas, él dice que dentro 
del proyecto no está considerado el escenario  ¿Qué paso con 
eso? 

 
DIRECTOR DE SEPCLAC  
 
- En algún principio se habló de escenario pero no está ahora , lo 

que se puede hacer es postularlo a un PMU FRIL es escenario 
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA  
 

- ¿Presupuestariamente que significa?  
 
DIRECTOR SECPLAC 
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- El plan de  obras  se consideran OBRAS DEL 2010 Y 2001 Y lo 

QUE S E HARÍA ES TOMAR DE LAS ULTIMAS  y se dejan 
de hacer y al final del año cuando hayan más recursos se vuelven 
a considerar  
 

CONCEJAL        MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  ¿Cuándo partirían? 
 
DIRECTOR SECPLAC 
 

- Si esta la aprobación podríamos adjudicar dentro de la semana  y 
le señalamos a la empresa que comience de aquí  a 15 días  
 

CONCEJAL        MARCIAL ORTIZ 
 

-  Yo en algún momento sostuve  alguna conversación  con el 
director del establecimiento y él también se manifestó de 
acuerdo en llevar adelante la operación con los niños porque 
había forma de mantener la seguridad de los niños con la obra  
 
DIRECTOR SECPLAC 
 

-  Tengo la experiencia de haber trabajado en la Corporación de 
Educación de Valparaiso y muchos de los proyectos PMU no 
cabian dentro del año y trabajar con los alumnos es posible 
tomando toda la posibilidades de accidentes 
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

-  ¿y la empresa estaría dispuesto a trabajar así? Porque en un 
principio la idea era que pudieran trabajar  en enero y febrero  y 
¿se puede hacer de la forma? 
 
DIRECTOR SECPLAC 
 

-  No hemos conversado con ellos pero si ofertaron 60 día y la 
oferta se cerró en febrero, sabian de ante mano que los plazos 
entraban dentro del tema de clase y ahora deben estar pensando 
en equipos paralelos y con trabajo en taller  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO        
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- Llevamos a pronunciamiento la modificación del plan de obras 

para el aporte de construcción de patios cubierto escuela Irma 
Salas  y Puente Colmo, por la aprobación en votación, unánime 
ACUERDO N° 20 

-   COMISIONES 
 

CONCEJAL        MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  Quisiera saber que va  pasar con el comienzo de clases en el 
Liceo porque están atrasados  

 
DIRECTOR DE EDUCACIÓN  
 

- DEBO INFORMAR QUE LAS CLASES PARA LAS TRES 
ESCUELAS BÁSICAS PARTIRÍAN EL 03 DE MARZO Y EL 
PLAZO DEL LICEO EXISTE UNA PEQUEÑA demora en 
cuanto a las inversiones que se realizan en las sala de clase y del 
acceso principal, motivo por el cual vamos a posponer las clases 
por un par de días y eso ya lo conversamos con la empresa y 
tenemos un compromiso con la empresa de llegar el día lunes 7 
lo fundamental, se van a comunicar al Ministerio de Educación 
para solicitar la prórroga  del ingreso de los alumnos a clase y 
eso va acompañado de un pal de recuperación  

 
CONCEJAL             MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- Y  respecto a los otros tres colegios, yo he recorrido otros 
colegios municipales en otras partes  y en todos trabajando  y 
aquí no hay nada  

 
DIRECTOR DE EDUCACIÓN 
 

-  En la escuela  Oro Negro tenemos proyectado pintar la fachada 
del establecimiento pero ahí se cruza con otro proyecto que es la 
reposición total de toda la techumbre  del edificio antiguo y eso 
recién estas semana estaría cerrando las ofertas y la idea es 
ejecutar ese proyecto  después pintar  y el interior empiezan 
mañana a pintar  
 

CONCEJAL             MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 



     REPÚBLICA DE CHILE 
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 
    SECRETARIA MUNICIPAL  

13

-  Sería bueno  informar porque la verdad es que la escuela Oro 
Negro es la más deteriorada  

 
DIRECTOR EDUCACIÓN  
 
-  no tengo el conocimiento  del plazo  en cuanto a la ejecución y 

paralelamente a eso cuando se termine ese trabajo comienza la 
pintura inmediatamente  
 

CONCEJAL  MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  ¿se va a trabajar con alumnos?  
 

DIRECTOR EDUCACIÓN  
 

- Si,  ya hubo una reunión de coordinación con el director del 
establecimiento para no usar el segundo piso durante el periodo 
que se va a estar trabajando  
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

- Para todas estas campañas de mejoramiento que ocupan también 
otras comunas pedir colaboración  y motivación además  a las 
empresas privadas y a los mismos alumnos y apoderados , una 
campaña de “yo cuido mi escuela” o “yo pinto mi escuela” y 
empezar a pensar para el próximo año y eso se ha hecho y ha 
funcionado bien,  requiere un esfuerzo comunicacional de la 
dirección de educación  y esas cosas se hacen , resulta y 
efectivamente tienen dos finalidades y no solo de abaratar costos 
sino que genera un sentimiento  del cuidado del establecimiento 
y el día de mañana los bancos que se rompen o rayan los mismos 
alumnos  y en el día de mañana ya no se rayan porque fueron los 
mismos alumnos, ellos que los salvan y cuidan y es una buena 
forma de invertir en el cuidado del colegio a largo plazo y 
podríamos pensar para el próximo año 
 

DIRECTOR EDUCACIÓN  
 

- Lo vamos a considerar  
 

CONCEJAL             MARÍA ESTRELLA ESPINA 
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- respecto  al cuidado de las salas sabemos que  nuestros 
apoderados son de escasos recursos  y los apoderados están 
dispuestos a pintar y los profesores están dispuestos a ir un día 
sábado a pintar las salas pero nos faltan los recursos , la pintura 
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

- Los empresarios pueden aportar 
 

CONCEJAL             MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- El único que ha aportado  siempre es la Ferretería Higuerillas 
 

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
 

-  Pero tendría que ser una campaña de la municipalidad  y en el 
fondo es demostrarle que estamos haciendo algo bonito y no 
tendríamos problemas y yo lo he hecho  en Concón y sirve para 
motivar y es una forma de educar y cuidar los establecimiento  y 
si se hace  con esfuerzo resulta 
 

CONCEJAL             MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  Y lo otro que si la escuela Oro Negro esta considera para la 
PSU y que el año pasado dejo mucho que desear son las puertas, 
  

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- INCIDENTES  
 

CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  Quisiera como conversamos con la gente de Concón,  quisiera 
decir algo respecto a las actividades que nosotros realizamos en 
la comuna, el festival no fue un éxito pero a la gente le gusto 
bastante, quisiera  felicitar a las personas que hicieron la 
actividad, a los trabajadores nuestros y que muchas veces no les 
reconocemos nada y que vi trabajando día sábado y domingo 
para la actividad más grande que tenemos que es la Corvina, 
felicitarlo porque a ellos nunca se les ha felicitado por las cosas 
que hacen en Concón y la gran mayoría de ellos ha construido 
muros de contención en la comuna, a pesar de que algunos 
Concejales lo  mandaron a la Contraloría para saber si se estaban 
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haciendo o no las cosas,  eso a los trabajadores nunca se les ha 
reconocido a ellos y pienso que la CORVINA FUE UN ÉXITO , 
FUE COMENTARIO, POR SUPUESTO QUE FALTARON 
ENTRADAS Y FALTARON ALGUNOS DETALLITOS , el 
escenario que se montó, como se hizo la actividad y la gente 
quedo bastante contenta y la gente que no pudo comprar la 
entrada se quedó en el Show que fue bastante movido, quisiera 
manifestar que no a todos les va agradar las cosas  pero el 
festival y la Corvina fueron un éxito, más la Corvina y que hay 
algunos detalles que hay que ver más adelante pero la gente 
quedo muy contenta que la corvina se hizo en la plaza y dejo una 
vara muy alta para el 2012, también felicitar a los funcionaros 
municipales que trabajaron una enormidad 
 

CONCEJAL        MARCIAL ORTIZ 
 

- Yo sé todos los problemas que hemos tenido  con el personal 
sobre todo con el tema de la inspección municipal que ha 
costado,  quisiera hacer referencia a un problema se ha dado 
hace un par de meses al costado del consultorio hay un señor 
que se pone con una camioneta y que al principio se ponía con 
una camioneta y hoy día pase  y me puse a mirar la cantidad de 
cosas que pone en la calle, cada vez está más grande y la verdad 
es que le falta un poco de fiscalización en algunos sectores  y 
pedirle que pueda ver que el inspector municipal pueda salir y 
ver ese tipo de cosas ya que produce un perjuicio bastante 
grande sobre todo a los comerciantes que están alrededor y que 
tienen verdulería , huevos y además da un muy mal aspecto en la 
esquina del consultorio  

 
DIRECTOR DE SALUD 
 
- Quería complementar porque cada cierto tiempo se instala un 

señor que vende pescado en esa esquina, y bota el gua en la 
vereda con los consecuentes olores 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

-  Quisiera  informar que la oficina del pre Censo comienza a 
funcionar desde mañana , va a esta a cargo de la Director de 
DIDECO y mañana comienza la entrevista a las personas que se 
inscribieron en Valparaiso , va a funcionar en la escuela Oro 
Negro  
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CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  Esta  la fecha en que se va a realizar el Censo  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO    
 

-  No, todavía no se ha dado la fecha  
 

DIRECTORA DIDECO 
 

- Efectivamente mañana va partir el proceso y va  a estar 
funcionando el equipo del Pre censo durante 6 meses que es el 
procesamiento de datos, sectorizar y poder trabajar, pero 
estamos en esa etapa inicial, va a estar funcionado de lunes a 
viernes en la oficina que esta al lado  de Protección Social y ahí 
van a contar con todos los recursos que el INE nos solicito 
 

CONCEJAL        MARCIAL ORTIZ 
 

-  Yo trabaje en otros dos procesos  y quisiera solicitar que ¿si 
toda la gente que se va a usar es gente de Concón?  

 
DIRECTOR DE DIDECO 
 
-   A nosotros se nos informó que la gente se inscribió 

directamente en el INE y es de Concón , con las especificaciones 
básicas y la verdad es que mañana vamos a realizar las 
entrevistas porque se nos pidió que apoyáramos, pero la verdad 
que las entrevistas van en el área del punto de vista de  recursos 
humanos más que de conocimientos, todo lo que es pre censo y 
lo que  a venir el diseño  para el próximo año no lo sabemos  
 

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ 
 

- Las oficinas las van a realizar en la oficina de DIDECO  o en el 
colegio 

 
DIRECTOR DIDECO 
 
-  No, se realizan en la oficina del Pre censo y la realizan  tres 

personas , dos del Ine y en el caso nuestro las dos personas que 
se va a turna es quien les habla y Paula Gonzáles que es quien 
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subroga y en Finanzas nos está colaborando  es Benito  y que si 
tuviese que salir seria la Director a quien autorice su eventual 
salida  
 
   

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

 
-      Terminado el horario legal se cierra la sesión  

 
 
 
 
 
 
 
 

MARÍA LILIANA ESPINOZA GODOY  
SECRETARIO MUNICIPAL  

 
  


